

Majestades, Presidente del Gobierno de Canarias, Consejera y Autoridades.

Don Felipe, doña Letizia,

Quiero mostrar mi agradecimiento por visitar Canarias tras la finalización del estado de alarma. Gracias también por ofrecer al sector turístico canario la oportunidad de expresarnos en estos momentos tan delicados para nosotros.

El sector turístico ha aportado grandes logros a este país.

Desde los años 70, el turismo se convierte en el motor del desarrollo económico de España. La entrada de divisas, ligada a la afluencia de turistas, supuso un impulso considerable al proceso de modernización del país. Gracias al Turismo, los canarios dejaron de emigrar a América. Además, el Turismo fue el sector económico que ayudó a Canarias y a España a salir de la crisis del 2009. En la actualidad, es el sector que equilibra la balanza de pagos a través del ingreso de divisas por los turistas.

En Canarias, el sector turístico no es ni estacional, ni precario, ni de bajo valor añadido.

Hoy podemos enorgullecernos de contar con un sector moderno, y líderes a nivel mundial por nuestras instalaciones y por nuestro servicio. Contamos con empresas con un alto nivel de compromiso con el desarrollo sostenible, con nuestro entorno, sociedad, cultura, patrimonio y paisaje.

Gracias al clima excepcional de las Islas Canarias nuestros hoteles están abiertos, generando empleo, los doce meses del año. Supone un 35% del PIB y un 40% del empleo directo. Por acuerdo entre empresarios y sindicatos, nos obligamos a tener, al menos, un 60% de personas con contrato indefinido en nuestras empresas.

Con todo esto, sin clientes no somos nada. Somos un territorio ultraperiférico donde la conectividad, limitada a puertos y aeropuertos, es esencial. Nos encontramos a más de 1500 km del continente europeo a más de 3.000 km de nuestros países emisores. Al día de hoy, y con el espacio aéreo abierto, para esta temporada no llegaremos a un número de asientos de vuelo disponibles que hagan viable el negocio turístico este verano. Aun así y contando con los elevados costes de apertura de nuestros Hoteles, los empresarios canarios abriremos parte de nuestros Hoteles, a pérdidas. Ésta es nuestra contribución a la reactivación económica de nuestro país y a la supervivencia de nuestro destino.

Ante esta situación necesitamos, como primera medida, que el Gobierno de España incentive la conectividad aérea con Canarias, en un momento en el que las aerolíneas y touroperadores se encuentran con graves problemas económicos que los lleva a reducir el número de aviones y vuelos.

Como segunda medida, necesaria para sostener entretanto al sector y a la economía, necesitamos que se articulen medidas que incentiven las vacaciones de ciudadanos españoles dentro del territorio nacional.

Y, por último, como medida vital para preservar los puestos de trabajo y las empresas del sector que represento, mientras no se recupere la conectividad y la llegada de turistas, atendiendo al hecho diferencial, a sus particularidades, a su dependencia aérea y su lejanía, necesitamos para Canarias la prórroga automática de los ERTES por fuerza mayor, al menos, hasta el 31 de diciembre de este año.

Estas medidas nos permitirán seguir trabajando para la recuperación económica de Canarias. Esperamos que en futuro cercano el Sector vuelva a ayudar a Canarias y a España como ya lo hizo en el pasado. Canarias cuenta con el compromiso firme de las personas trabajadoras, sindicatos y empresas para que así sea.

José María Mañaricua Aristondo
Presidente FEHT Las Palmas